
 

Salzgehalt im Wurzelbereich der Bäume in der 

Güpferlingstraße 

Berichterstatterin: Klubobfrau BR Anita MIKULASEK 

Die BezirksrätInnen der FPÖ Hernals stellen in der Sitzung der 

Bezirksvertretung am 24. Mai 2023 gemäß § 24 GO-BV folgenden 

ANTRAG 

Antragstext: 

Die zuständigen Stellen der MA 42 werden ersucht, eine Untersuchung des 
Salzgehaltes im Wurzelbereich der geschädigten Bäume entlang der 
Güpferlingstraße vorzunehmen und die Ergebnisse dieser Analysen zu 
veröffentlichen. 

Begründung: 

Neben der mangelnden Bewässerung ist die verbotene Verwendung von 
Streusalz einer der wichtigsten Gründe dafür, dass unsere Straßenbäume 
massiv geschädigt werden und teilweise absterben. Insbesondere entlang der 
Güpferlingstraße wurden in den letzten Jahren viele Bäume gefällt. Die 
verbotene Verwendung von Streusalz stellt nicht nur einen Verstoß gegen die 
Wiener Winterdienstverordnung, sondern auch gegen weitere 
Rechtsvorschriften dar. So ist es nach § 3 Abs. 1 Ziffer 3 Wiener 
Baumschutzgesetz verboten, Bäume durch chemische, mechanische oder 
andere Einwirkungen zu beschädigen, im Wuchs zu hemmen oder zum 
Absterben zu bringen. Die Gemeinde Wien hat auf die Nichteinhaltung der 
gesetzlichen Vorschriften durch viele private Winterdienstfirmen bisher nicht 
ausreichend reagiert. Die (langjährige) Einwirkung chemischer Substanzen 
auf die betroffenen Bäume entlang der Güpferlingstraße könnte durch 
einfache chemische Analysen nachgewiesen werden. Trotz mehrerer von 
Akteur:innen der Zivilgesellschaft beim Magistrat eingebrachten 
Sachverhaltsdarstellungen wurden bisher offenbar keine ausreichenden 
Maßnahmen gesetzt, um den Sachverhalt Vor-Ort zu erheben (d.h. im 
konkreten den Salzgehalt im Wurzelraum der betroffenen Bäume zu messen) 



 
und bezüglich etwaiger Verstöße gegen das Wiener Baumschutzgesetz 
vorzugehen. Die Kosten von Probennahme und Analyse der Bodenproben 
wären - im Verhältnis zu dem ökologischen und wirtschaftlichen Schaden, der 
durch die verbotene chemische Einwirkung entsteht – vernachlässigbar 
gering. 

Für die Fraktion der FPÖ Hernals 

 

Anita MIKULASEK 

Klubvorsitzende 
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